



Ensayo

UNIDAD 2

Evaluación clínica psicológica

Dr. Rodolfo Bataz Moreno

ALUMNO:

-Aisha Carolina Rodríguez López

Grupo, cuatrimestre y modalidad:

6º. Cuatrimestre "A" "Psicología Escolarizado"

Comitán de Domínguez, Chiapas

02 de Junio de 2020

Introducción:

En el trabajo que se presenta se hace con la intención de explicar cuál es la función de los casos de estudios y de qué manera nos beneficia a la hora de abordar a un paciente en los casos clínicos. De igual manera hablaremos de los diferentes tipos de estudio de caso que hay con los diferentes criterios que los clasifican.

Desarrollo:

Un caso de estudio es un instrumento o método de investigación al que se le da origen en una investigación psicológica que se enfoca en un caso en específico de una sola persona, el cual es exclusivo y particular de esa persona. En el estudio de caso se selecciona un caso en específico para estudiarlo, es hacer un análisis de una situación en particular, por ejemplo si se quiere hacer un estudio de caso acerca del bullying que recibe un niño en la escuela, lo que haces es que no estudias varios niños sino tan solo a uno y ese uno es el afectado. Para la selección de un caso, puede atenderse al carácter representativo de un caso concreto, la intención del estudio de caso en lo clínico no precisamente busca la de generalizar datos de otros casos sino la de uno solo, ya que solo se está abordando a esa persona, esto no descarta que se pueda hacer un análisis de grupo

Un estudio de caso, incluye, evaluación, sesiones de entrevista, sesiones de intervención, re evaluación, exposición de resultados y conclusiones de tu estudio. Como en todo trabajo de investigación tienes que tener tanta información como te sea posible del caso que estas tratando con el paciente, es necesario establecer un marco teórico a partir del cual vas a estudiar y evaluar a tu paciente. El objetivo como tal es producir un razonamiento a grandes rasgos a partir del estudio, la observación y recolección de datos, entre estos se establecen hipótesis o teorías que nos ayudaran a trabajar sobre un enfoque con el que se está tratando al paciente. Conforme nos vamos adentrando a los casos podemos ir haciendo la comparación de lo que el autor con el que estamos trabajando nos dice y confirmar con el casos sus teorías, es por eso que es una gran herramienta tener fijado bajo que enfoque se trabaja que nos sirve guía y dirección hacia lo que se está haciendo con el paciente. Utilizaremos una serie de

preguntas de investigación que nos ayudaran a indagar más sobre el caso que estamos tratando y es posible que al ir obteniendo respuestas extensas o concretas nos lleven a preguntarnos más cosas que tal vez no teníamos en consideración y podemos ir las empleándolas durante la entrevista para ir enriqueciendo más nuestra información. De la misma manera conforme se va trabajando en el caso del paciente podemos hacer una crónica o registro de lo que va sucediendo a lo largo del trabajo con el paciente, esto nos puede ayudar también, recordemos que el estudio de caso busca llegar a la más profunda recopilación de datos y en este caso todo es de gran utilidad. Tras ir trabajando e implementando todo lo anterior podemos empezar a elaborar una hipótesis acerca del caso e ir la comprobando.

Algunos de los tipos de los estudios de casos son:

Los estudios ateóricos, pretenden ser descriptivos y no contribuir directamente con el desarrollo conceptual, sino agotarse en la particularidad del fenómeno.

Los estudios configurados por la teoría son aquellos que utilizan abiertamente un marco teórico para explicar los fenómenos. El investigador, desde su teoría, configura la recolección de datos y los modelos explicativos.

Los estudios heurísticos buscan identificar fenómenos nuevos e inesperados para la teoría, a través del seguimiento de casos que se salen de lo común en algún sentido.

Los estudios de testeo de hipótesis buscan evaluar la validez de teorías. Si la hipótesis está planteada en términos apropiados, la presencia de resultados en un único caso ya resulta extremadamente significativa.

Los estudios de plausibilidad buscan verificar que futuras investigaciones sean factibles.

Los estudios retrospectivos plantean el estudio de un hecho pasado y sus implicancias actuales.

Los estudios transversales examinan un período específico de tiempo y buscan dejar constancia de la globalidad en contexto del fenómeno estudiado tal como sucedió.

Conclusión:

Una vez obteniendo todos los datos e información deseada podemos empezar a proporcionar ayuda más concreta a nuestro paciente ya que habremos deducido como es la mejor manera de llevar tratado su caso.